

"Chile y el cambio climático, la urgencia de actuar":

# Libro invita a salir de la inercia para hacer frente al calentamiento global

El autor es el periodista y editor nacional de "El Mercurio" Manuel Fernández, quien dice que un diálogo entre las distintas miradas, más que el enfrentamiento, abrirá el camino.

ERPARE GARRIO

Aunque da la impresión de cue el cambio cimático es algo que está más allá de toda dada desda el punto de vista científico, a nivel de la sociedad rodavía el problema no se ha er frentado con la urgencia y responsabil dad que cernar da. ¿Qué es lo que no estamas viendo?, ¿qué es lo que no estamos entendiendo?, ¿por que nos cuesta tamo concretar soluciones?

Son tres de las preguntas hindamen ales que busca responder e, libro "Chile y el cambio clinatico, la urgenta de actuar", del periodista y editor nacional do "El Mercurio" Manuel Pernández Balvarán.

El desaño más importante es cómo salimos de



Ya está disponible en el Club del ectores y Ar razan.

la inercia: ese era un poco el fema de la COP25 organizada por Chile, y alci al final lo que importan sen dinamiento que an más alci de la diencia", precisa Fernández.

Estima rue la COP25 justamente permitió debatr mán sobre esse tema e hizo aflorar lodas las complejidades que hay pare avancar en soluciones a esle legra multidimensional.

El estal ido de la crisis socia, también puede conectarse a elles, asegura. "Se de la peradoj de que rosando más, se avessán colaburar e involuctor a toda la sociedad en una solución, las dinámicas que desata el cambio climático forminan tensio nando a les sociedades y países de manera bien imporderible. No es la imas cousa de tensescos-



El autor de la publicación sostiene que es básico que las medidas que se tomen a favor del medio ambieno sean interiorizadas y comportidas por la sociedad en su conjunto.

sociales, pero claramente la semp ifica", reconoco.

Lo más alarmante es cóme esas tensiones puedos terminar gol psaudola capacida, i de los países para ponesa de acuerdo, la convivencia interna y la expacidad de diálogo. "Es un tema súper completo y es suele ver en blanco y negros, tuenos y nalos, y al final eso va dando hago a sociaciones simplistas que no son efectivas", soetiene.

Fernánciez observa que en viridad temas como economía y ecología están cada vez más entretrjidos. Por eso es importante el difidogo entre ambas miradas. La economía debe considerar el importo de sus acciones en el medio ambiente, y las soluciones ambientales defen ser compatibles con el deserrollo de los países, porque si no, solo tendremos problemas sociales en diemes."

solo tendremos problemas sociales er, ciemes". Clave es que el mensaje del cuidado del medio am siente sea recogido un'animemente por la sociedad. "La idea es que la gente no solo perciba las externalidades negativas de su cambio de comportamiento, sino que tambión entienda que estamos todos en lo mismo", sostiens. Pase a todo, la mirada de Fernández es opti-

Pose a todo, la mirada de Fernández es optimista. "Independiente de cual sea la cuas que la gente decide errer, el cambia ciúnstico es algo que está ocurniendo y que ros afecta, pero también pedemos hacer algo por revertirlo —enfatica— Las tecnologias e unovaciones cue hoy tenemos nes permiteo persar que hay una posibilidac, pero terrenos que hacerlo pronto". La publicación, del sello Ediciones El Mercu-

La publicación, del sello Ediciones El Mercuno y parrocinada por el Instituto Profesional de Chile (IPChile), será presentada el próximo jusves 26 de noviembre, a les 10:00 horas, en un usbisar que contacá con la variidipación de la ministra del Medio Ambiente, Carolina Schmidt. Inscripciones en https://forms.gle/ Lepwiant/XTdvDkq6.

Libro invita a salir de la inercia para hacer frente al calentamiento global [artículo] Richard García.

Libros y documentos

# **AUTORÍA**

García, Richard

# **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2020

#### **FORMATO**

Artículo

# **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Libro invita a salir de la inercia para hacer frente al calentamiento global [artículo] Richard García.

# **FUENTE DE INFORMACIÓN**

Biblioteca Nacional Digital

### INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

# **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile